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Cuando Bill Gates, el fundador de Microsoft hace una predic-
ción, generalmente tiene razón. El filántropo cree que se nos 
está acabando el tiempo y debemos reducir las emisiones de 
efecto invernadero a cero en 30 años o sufrir las consecuen-
cias. Aunque está atónito por las mentiras y las teorías de la 
conspiración que han florecido durante la crisis del corona-
virus y le preocupa la polarización social, todavía cree que 
podemos salvar el futuro.
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     Bill Gates sostiene que los efectos del cambio climático serán 
mucho peores que la pandemia del coronavirus si no reducimos las 
emisiones de gases de efecto invernadero a cero para 2050. Sabe 
que es una tarea gigantesca, pero no cree que sea imposible. no si 
los sectores empresarial, tecnológico y político trabajan juntos para 
alcanzar la meta. Tiene un plan, que explica en detalle en su nuevo 
libro Cómo evitar un desastre climático . El libro descarta prio-
rizar los esfuerzos para mitigar el impacto del calentamiento global, 
argumentando que ya es demasiado tarde para ese curso de acción.

      Habiendo recibido recientemente la primera dosis de la vacuna 
Covid-19, el filántropo y fundador de Microsoft conversó con EL PAÍS 
sobre la pandemia actual y las que vendrán, el auge de los movimien-
tos anti-vacuna y los negacionistas de la pandemia en las redes so-

ciales , y sus esperanzas de la nueva administración del presidente 
estadounidense Joe Biden. Esta entrevista, como tantas cosas en la 
actualidad, se hizo de forma virtual.
        -Hace un año, el coronavirus en Wuhan comenzó a extenderse 
rápidamente por todo el mundo. El costo en vidas humanas y en la 
economía ha sido inmenso, pero ya tenemos vacunas para combatir-
lo. - ¿Dónde predice que estaremos dentro de un año?
     - Los dramáticos efectos de la pandemia quedarán en gran parte 
atrás. Puede haber algunas áreas en el mundo donde todavía tenemos 
la enfermedad circulando. La pregunta ahora es si podemos reducir 
el número [de contagios] a cero o si se convertirá en una enfermedad 
endémica, lo que significa que tenemos que continuar la cobertura 
de la vacuna a niveles bastante altos de manera continua. No lo sa-
bemos. Lo ideal sería eliminar el virus para que no se propague de 
persona a persona. 
        De manera abrumadora, los negocios estarán abiertos, la gente 
asistirá a eventos públicos. Significa que los niveles de vacunación 
deben superar el 70%. Pero, sí, para el verano de 2021, las cosas 
volverán a la normalidad. Y para 2022, ciertamente en países como 
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España y Estados Unidos, volverán casi por completo a la normalidad, con la posibilidad de 
grandes eventos públicos.
       - ¿Qué tan preocupado está por las nuevas variantes y cepas del coronavirus y 
hasta qué punto podrían cambiar su predicción?
        - Es posible que tengamos que presentar una vacuna modificada que tenga una cobertura 
aún mayor. El mayor efecto de las variantes es que reducen significativamente la eficacia de 
los anticuerpos monoclonales, lo que esperaba reduciría la tasa de mortalidad incluso en pa-
ralelo a las campañas de vacunación. Lamentablemente, esa herramienta terapéutica no será 
tan valiosa como esperaba con las vacunas. Sin embargo, estas vacunas, ciertamente las de 
Pfizer y Moderna, son tan poderosas que sus efectos seguirán siendo muy, muy fuertes. Ni 
siquiera estamos seguros de que necesitemos modificar las vacunas, pero estamos analizan-
do eso. Probablemente se necesitarían unos tres meses para hacer los estudios rápidos de 
seguridad y poner en marcha la fabricación.
          - ¿Ha sido vacunado?
         - Sí, recibí mi primera dosis. Me dieron la vacuna Moderna hace unos días en California, 
donde están vacunando a personas de 65 años en adelante.
           - La Fundación Bill y Melinda Gates ha invertido $ 1,750 millones (1,74 mil millones de 
euros) en investigación y suministros médicos contra el coronavirus. ¿Cuál es su prioridad 
ahora: más inversión, investigación o mejor distribución?
          - Las vacunas de Pfizer y Moderna se basan en el ARN mensajero [ARNm], que contie-
ne una nanopartícula lipídica que todavía es costosa de fabricar. Es difícil de escalar y no es 
estable térmicamente. Con más investigación y desarrollo [I + D] durante los próximos cinco 
años, podemos resolver todos los límites del ARNm. 
    LAS MAYORES FABRICAS DE VACUNA ESTAN EN LA INDIA
       Las vacunas de AstraZeneca, Johnson & Johnson y Novavax son 
más clásicas. La fundación ha formado alianzas con los creadores 
de vacunas y empresas indias para fabricar las tres en ese país. La 
mayoría de la gente no sabe que las fábricas de vacunas de la India 
son unas cinco veces más grandes que las del oeste, porque de ahí 
provienen casi todas las vacunas para los países en desarrollo. 
     
       Estamos tratando de aprovechar eso para que el retraso entre el 
mundo rico y el mundo en desarrollo vacunándose sea lo más breve 
posible. Ahora mismo es una gran diferencia. 

      La cantidad de vacunas que hay en los países ricos es muy alta, 
incluso si se compara con países de ingresos medios como Brasil o 
Sudáfrica, que han tenido una epidemia muy dura, pero que todavía 
están recibiendo la vacuna un poco más lentamente.

          - La pandemia de coronavirus nos ha demostrado que nadie está 
a salvo hasta que todos lo estén, o al menos hasta que el 70% de la 
población esté vacunada. Esto implica una colaboración internacio-
nal sin precedentes. ¿Podría la pandemia habernos enseñado más 
sobre cómo actuar globalmente cuando se trata de enfrentar otros 
desafíos globales como el cambio climático?
         - Bueno, ciertamente nos ha enseñado sobre la necesidad de una 
cooperación global. Este esfuerzo global para compartir información 
ha sido fundamental, porque es el mundo contra el virus y ningún 
país por sí solo puede aislarse. No todo ha salido a la perfección, 
hemos aprendido muchas lecciones y estaremos mejor preparados 
para la próxima pandemia. Si lo hubiéramos manejado bien, habría-
mos tenido menos del 10% de las muertes y el daño económico que 
hemos visto. Las advertencias no fueron atendidas. Mi voz a través 
de mi charla TED de 2015 fue una de esas. Creo que refuerza que los 



ciudadanos esperan que los gobiernos traigan expertos profundos y 
escuchen a esos expertos sobre las cosas para las que el gobierno 
debe estar preparado.

LA PERSONA QUE MENOS HA HECHO PARA PROVOCAR EL CAMBIO 
CLIMÁTICO ES LA PERSONA QUE MÁS SUFRIRÁ EL PROBLEMA.
      El cambio climático es mucho más difícil de resolver, pero los 
efectos negativos, si no lo resolvemos, también son mucho, mucho 
mayores. Me ha impresionado que el interés por el clima no haya dis-
minuido, como sucedió en muchos países durante la crisis financiera 
[de 2008], porque se consideró un problema a largo plazo. Incluso he-
mos visto que los fondos europeos de recuperación están dedicando 
el 35% al   cambio climático. 

       Y mis grupos climáticos están hablando mucho con la Unión 
Europea y con España sobre soluciones como lo que podemos ha-
cer con el hidrógeno verde. Toma parte de ese dinero (de la UE) y 
comienza a reducir el costo del hidrógeno verde, que se vende con 
una prima enorme al hidrógeno normal, mediante la ampliación de 
nuevos enfoques. En los EE. UU., Gracias a la elección de Biden, es 
un período mucho más esperanzador para el clima, a pesar del hecho 
de que todavía vamos a estar cavando para salir del daño de la pan-
demia durante varios años.

      - En su libro, confiesa  sentir cierto grado de culpa: eres un hom-
bre rico, con muchas propiedades, que vuela en un avión privado, 
con una huella de carbono enorme, aunque argumenta que se puede 
reducir. ¿Es el cambio climático un problema exclusivo de los países 
ricos, dado que son ellos los que lo han provocado?
        - Emisiones de carbon están aumentando y muchas de las emi-
siones futuras están proporcionando servicios muy básicos en los 
países en desarrollo: aire acondicionado, refugio, luz nocturna ... A 
menudo, la gente habla de reducir el consumo, pero lamentablemen-
te, ese no es un camino hacia cero emisiones. Puede ser útil, pero 
la única forma de llegar a cero es tener la capacidad de conducir su 
automóvil con cero emisiones, no solo reduciendo cuánto conduce. 

      En los países pobres, la carne, la aviación, el acero y el cemento 
siguen teniendo propósitos muy importantes, y cambiar eso sin un 
gran aumento de precios es muy difícil. Creo que necesitamos inno-
var las primas verdes para que sean muy pequeñas, de modo que 

los países más pobres puedan permitirse pagarlas. Es posible que 
ni siquiera necesitemos subsidiar la prima verde restante. Digamos 
que podemos innovar la prima verde en un 95%, luego los países de 
ingresos medios y ricos pagarán el 5% restante. Los países más po-
bres, muchos de los cuales se encuentran en África, podrían recibir 
apoyo mediante alguna forma de subvención de la ayuda exterior. 

EL CAMBIO CLIMÁTICO AFECTARA MAS A LOS MAS POBRES
         La ayuda exterior a África no es tan alta como debería: el conti-
nente se enfrenta al crecimiento de la población, al cambio climático 
y hay mucha inestabilidad, algo que el cambio climático va a agravar. 
Los países más pobres no deberían soportar esta carga y, sorpren-
dentemente, son a los que más afecta el cambio climático. La persona 
que se encuentra en la peor situación es un agricultor que se encuen-
tra en algún lugar cerca del ecuador, donde los grandes períodos de 
calor significan que las cosechas fallarán con mucha frecuencia y 
habrá muchas inundaciones y sequías. En cierto modo, es irónico 
porque la persona que menos ha hecho para causar el problema es la 
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persona que sufrirá más a causa del problema. podría apoyarse me-
diante alguna forma de subvención de la ayuda exterior. 

    . Los países más pobres no deberían soportar esta carga y, sorpren-
dentemente, son a los que más afecta el cambio climático. La persona 
que se encuentra en la peor situación es un agricultor que se encuen-
tra en algún lugar cerca del ecuador, donde los grandes períodos de 
calor significan que las cosechas fallarán con mucha frecuencia y ha-
brá muchas inundaciones y sequías.

LA ENERGIA VERDE Y TAMBIEN LA ENERGIA NUCLEAR
         - En España, el respaldo a la energía solar y eólica está funcio-
nando y los costes se están volviendo competitivos. Eres un gran 
partidario de la energía verde, pero también de la energía nuclear. En 
2006, creó TerraPower para desarrollar un reactor nuclear de cuarta 
generación, pero reconoce que al público le preocupa la construcción 
de nuevas plantas. ¿Cree que la energía nuclear tiene un papel que 
desempeñar en el futuro de la generación de electricidad?
         - Una cosa que la gente no reconoce es que debido a que usare-
mos electricidad para muchas más cosas como calentar edificios, au-
tomóviles de pasajeros y muchos procesos industriales, tendremos 
que generar dos veces y media más electricidad que nosotros. hoy 
dia. Tienes toda la razón en que el precio de la energía eólica y solar 
ha bajado, incluso el precio de la energía eólica marina está empezan-
do a bajar. Y eso es un milagro y es fantástico. 

        Sin embargo, todavía hay un gran problema, que es que esas 
fuentes de energía son intermitentes. Es decir, se pueden obtener 
condiciones climáticas donde hay un frente frío durante muchas se-
manas, lo que significa que en un área grande, ni la generación solar 
ni la eólica funcionan. Para mantener la confiabilidad, debemos tener 
una increíble capacidad de almacenamiento en la red, que es 20 veces 
más difícil que fabricar una batería para un automóvil. Otro enfoque 
es tener una cantidad significativa de energía siempre disponible, que 
es lo que podría proporcionar la fisión o fusión nuclear. 

       De ninguna manera estoy diciendo que debamos depender de 
eso. Si los reactores de cuarta generación, de TerraPower y quizás 
otros, demuestran ser lo suficientemente baratos durante los próxi-
mos cinco o seis años y la seguridad es clara, la gente debería tener la 
mente abierta para la próxima generación de energía nuclear. La ener-
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gía nuclear actual tiene un historial de seguridad sorprendentemente 
bueno: el número de muertos o heridos por la energía generada es 
mucho menor que en la minería del carbón y los gasoductos. Pero 
entiendo que para la generación actual de energía nuclear, no sere-
mos capaces de generar aceptación pública, así que renuncio a eso.

EN EL FUTURO, TENDREMOS QUE GENERAR DOS VECES Y MEDIA 
LA CANTIDAD DE ELECTRICIDAD QUE GENERAMOS HOY
           - ¿Realmente te has rendido en eso?
          - Bueno, esa es la generación de hoy. TerraPower se trata de 
una forma de reactor que no tiene presión sobre el reactor y no tiene 



postcalentamiento. Es muy diferente. No requiere operadores huma-
nos. Si obtenemos ese milagro del almacenamiento, entonces no ne-
cesitaremos fisión o fusión, pero no hay razón para esperar que ne-
cesariamente lo logremos, aunque hay un montón de empresas muy 
ambiciosas que invierten en tecnología de almacenamiento. 

       El gobierno de Estados Unidos ha financiado a TerraPower para 
construir una planta de demostración durante los próximos cinco 
años. Solo si eso va bien y es aprobado por la Comisión Reguladora 
Nuclear, la Comisión de Seguridad de los Estados Unidos, que es la 
mejor del mundo, iremos a varios países y propondremos que se uti-
lice. Lo admito, incluso si es súper seguro, convencer al público será 
uno de los desafíos.

          - Horas después de convertirse en presidente, Biden firmó una 
orden ejecutiva para devolver a Estados Unidos al acuerdo climático 
de París. ¿Qué otras medidas espera del nuevo gobierno como mues-
tra de su compromiso de abordar el problema del cambio climático?
          - En primer lugar, necesitamos al menos 20.000 millones de dóla-
res adicionales (16.600 millones de euros) al año para I + D relaciona-
da con el clima, y   eso es solo en Estados Unidos. También necesita-
mos muchas políticas que fomenten el uso de productos ecológicos, 
incluso en la etapa inicial, donde tienen una prima muy alta, para que 
podamos impulsar industrias como el cemento y el acero. 

        Estados Unidos ha utilizado créditos fiscales para ayudar a la 
expansión de la energía solar y eólica, y ahora que esos precios han 
bajado, podemos eliminar esos créditos y enviarlos a tecnologías de 
etapa anterior como almacenamiento o combustible de aviación eco-
lógico. Es probable que sea necesario aumentar los créditos fiscales 
totales en un factor de dos o tres. Y necesitamos muchas políticas 
para ayudar a acelerar estas implementaciones porque 30 años es en 
realidad un tiempo bastante corto para cambiar toda su generación 
de energía y su acero y cemento. 

        Espero que podamos adoptar estas políticas de manera que 
quede claro que permanecerán intactas durante este período de 30 
años, en lugar de ser eliminadas cada vez que cambien los vientos 
políticos. Será fundamental seguir un camino que sea incluso algo 
bipartidista para partes clave como I + D.

        - ¿Le preocupa la falta de mujeres que estudien carreras en cien-
cias, ingeniería e informática? Estas son profesiones que son funda-
mentales para la transformación verde por la que defiende.
         - Nuestra fundación y, en particular, mi esposa está muy com-
prometida con todas esas cuestiones de género. Las mujeres de los 
países pobres, en términos de dar a luz y cuidar a los niños, soportan 
mucho más que los hombres. Hay un dicho que dice que la pobreza 
es sexista. No significa que cuando te haces rico te deshaces del pro-
blema, pero es aún peor en los países pobres. Tenemos una falta de 
talento en general. Incluso en las mejores universidades, por ejem-
plo, el MIT, la cantidad de coeficiente intelectual que ingresa a las 
áreas industriales es demasiado baja. Mucha más gente tiene educa-
ción universitaria hoy que en el pasado. Necesitamos más talentos 
que trabajen en estas áreas, y debemos hacer que sea atractivo para 
las personas más inteligentes ingresar a estas áreas en lugar de, di-
gamos, solo el trabajo financiero en Wall Street.

        - Además del creciente número de negadores del cambio climá-
tico, también ha habido múltiples teorías de conspiración sobre el 
coronavirus y las vacunas Covid que se dirigen a usted directamente, 
afirmando que usted es el cerebro detrás de un plan para controlar el 
mundo ...
       - La pandemia ha creado un nivel de discusión de las teorías de 
conspiración  que nunca hubiera esperado. El Director del Instituto 
Nacional de Alergias y Enfermedades Infecciosas de EE. UU. Dr. Fau-
ci y yo somos el foco principal de esas teorías que sugieren que, en 
lugar de intentar salvar vidas, estamos tratando de hacer lo contrario; 
o que en lugar de tratar de regalar dinero, estamos tratando de ganar 
dinero. 

      Es un problema grave si hace que la gente piense que usar una 
mascarilla o vacunarse no es importante. Ha sido una situación tan 
difícil que el hecho de que la gente busque explicaciones demasia-
do simplistas, como “todo es de esta mala persona”, no es del todo 
sorprendente. Pero no anticipé cómo los canales digitales podrían 
hacerlo tan común: cada semana se envían millones y millones de 
mensajes sobre estas cosas. Espero que esto se apague. Con res-
pecto al cambio climático, es un tema partidista, aunque me dirijo a 
los republicanos que quieren participar, en particular a los republica-
nos jóvenes. 



EL CAMBIO CLIMATICO ES MAS 
COMPLICADO QUE UNA PANDEMIA

       El cambio climático de alguna manera es incluso más complica-
do que una pandemia. La cantidad de recursos que pedimos que se 
prioricen para la causa es mucho mayor que lo que se necesitó para 
hacer la vacuna. Y, sin embargo, el daño que causará es muchísimo 
mayor tanto económicamente como incluso en términos de muertes. 

          ¿Cómo podemos evitar eso? Idealmente, el plan de estudios en 
las escuelas comenzará a enseñar a las personas sobre el cambio cli-
mático. Por otro lado, la gente está viendo estos eventos climáticos 
extremos y eso parece ayudar. Son acontecimientos trágicos, pero 
creo que es parte de la razón por la que el interés por el cambio climá-
tico es mucho mayor hoy que hace cinco años. mucho mayor tanto 
económicamente como incluso en términos de muertes. 

          - Dice que le gustaría tener un invento mágico que pudiera dirigir 
la conversación hacia un lugar más constructivo y menos polarizado 
. Los gigantes tecnológicos actuales tienen mucha responsabilidad 
en este tema. Me gustaría saber tu opinión sobre cómo regular la 
conversación global, que está plagada de fake news. ¿Quién debería 
regularlo y cómo? ¿Podemos confiar en la autorregulación?
         -Algunos países restringen lo que puede imprimir. Estados Uni-
dos es el país más liberal gracias a la Primera Enmienda de la Cons-
titución, que dice que puedes decir e imprimir prácticamente lo que 
quieras, incluso cosas locas como la negación del Holocausto. La 
idea en esta forma digital es que se aprovecha de alguna debilidad 
humana. Te alimentan con cosas que te indignan, por lo que simple-
mente haces clic en cosas cada vez más escandalosas y crees mu-
chas noticias falsas. 

      Pero, ¿cuál es el papel de las empresas de redes sociales para blo-
quear esencialmente ciertos tipos de discurso? Ese es un problema 
muy complicado, particularmente cuando se trata de hablar de ‘oye, 
este es un buen político’, ‘este es un mal político’. Si comienza a res-
tringir esa discusión, ¿quién lo juzgará? 

       Me ha alegrado que en la pandemia las redes sociales hayan blo-
queado noticias anti-vacunas totalmente falsas, mientras trataba de 
preservar la discusión legítima sobre los efectos secundarios, cómo 

se han realizado los ensayos y qué tan segura debe estar la gente. 
Allí hay una discusión legítima, pero también hay mentiras. Están ad-
quiriendo práctica con las cosas anti-vacunas sobre cómo trazan esa 
línea entre la comunicación abierta de la que se benefician las demo-
cracias y el hecho de que algunas personas no pueden resistirse a 
hacer clic en cosas cada vez más locas.

        - ¿Dónde estabas el 6 de enero? ¿Estabas siguiendo el sitio del 
Capitolio de Estados Unidos ?
        - Si. Cuando era joven, en 1972, trabajé como mensajero, así que 
conozco ese edificio muy bien. No había visto todo el mitin (de Do-
nald) Trump. Pero me quedé pegado al televisor durante las siguien-
tes 15 horas, todo el camino hasta que los votos electorales de Biden 
se certificaron completamente muy tarde en la noche. Luego, en los 
días posteriores, he visto los videos que se han recopilado, que dan 
una visión más clara de dónde invadió la gente y qué tan mal estaban 
las cosas. Eso fue bastante horrible. Me cautivó porque nunca antes 
habíamos visto algo así.

         - ¿Crees que se acabó?
        - En gran parte, sí. Estados Unidos no está experimentando mu-
chas insurrecciones. Después del 6 de enero, el país se fue al extre-
mo en varias capitales de estado y en Washington, DC, para evitar 
ser acusado de no estar lo suficientemente preparado. Llamamos a la 
Guardia Nacional, pero en realidad sucedió muy poco más. En cierto 
modo, puedes decir, ‘oye, nuestra democracia está en buena forma’, 
pero tampoco esperábamos ni siquiera tener violencia en absoluto. 
Definitivamente es una situación de vaso medio lleno. ¿Fue Trump 
único en nuestra historia o el predictor de más por venir?

        - Esta pandemia nos ha obligado a enfrentar nuestros miedos: a 
la muerte, a la enfermedad, la nuestra o la de un ser querido, a vivir 
con incertidumbre sobre nuestro trabajo y nuestro futuro. ¿Cómo te 
ha afectado personalmente?
        - La pandemia toma casi todas las desigualdades y las empeora. 
Las minorías étnicas sufren mucho más económicamente y también 
en términos de enfermedad y muerte. Incluso en África, donde el co-
ronavirus no ha sido tan malo, excepto en Sudáfrica, es posible que 
los efectos sobre la deuda, los impuestos y la confianza del gobierno 
no vuelvan a ser como estaban antes de la pandemia durante al me-



nos otros cinco años. Me siento culpable de que mi vida haya tenido 
un impacto mucho menos negativo: aunque no viajé por negocios, 
tengo una buena conexión a Internet y hago trabajo de oficina. Mis 
hijos van a una escuela que tuvo un gran aprendizaje en línea. Y en-
tonces su déficit educativo es bastante modesto. Incluso pude ver a 
mis hijos en edad universitaria más de lo que hubiera podido ver. Eso 
fue realmente beneficioso. 

      - La idea de “¿Necesito yo, o la gente en general, viajar tanto o ir 
al lugar de trabajo?? “ 
        - Me fascina esa pregunta. Nos hemos visto obligados a cambiar. 
Microsoft está tratando de hacer que los equipos de (plataforma de 
comunicación empresarial) sean aún mejores; hay mucha innovación 
de software por hacer. Nos hace preguntarnos: ¿dónde y cómo toda-
vía forman conexiones personales? ¿Qué extrañas? ¿Cuál debería 
ser el saldo? 

       Pude ver a la fundación aprovechar su experiencia en enfermeda-
des infecciosas, en la que la mayoría de los países ricos no se con-
centran. Como digo en nuestra carta anual , fue la primera vez que la 
salud global fue realmente global. Por lo general, la salud global es 
sinónimo de salud en el mundo en desarrollo porque ahí es donde 
está la carga de enfermedades infecciosas. Me entristece que las ad-
vertencias sobre la pandemia no fueron atendidos lo suficiente, pero 
siento que ahora el mundo hará lo correcto en la próxima pandemia. 

        Fue un año muy, muy singular. No sin algunos beneficios, como 
la tecnología de ARNm, que usaremos para muchas enfermedades in-
fecciosas. En general, ha sido muy triste, pero debemos aprovechar 
las innovaciones que ayudó a destacar.
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FELIZ El mundo minero 
en su manos

Anuncie y promocione 
sus marcas, productos, 
servicios y soluciones para 

www.MineríadelPerú.com      
ww.MineríaChile.com

El mundo minero 
en su manos

Anuncie y promocione 
sus marcas, productos, 
servicios y soluciones para 
la industria minero-energética de Chile, Perú 
y América Latina en los portales mineros:
la industria minero-energética de Chile, Perú 
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TELEFONO 994095705 - Sr PEDRO NAPURI, Gerente comercial
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